

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Echos covid

Par S.A.M.

ISRAËL VA ROUVRIER SES PORTES AUX GROUPES DE TOURISTES



Photo: DR/L'Union

Après un mois de pause en raison d'une nouvelle vague de contamination au Covid-19, Israël va rouvrir ses portes à partir du 19 septembre aux groupes de touristes étrangers, ont annoncé hier les autorités. Fort d'une intense campagne de vaccination à l'hiver, l'État hébreu avait déconfiné l'essentiel de son économie au printemps et autorisé en mai des groupes de touristes étrangers à entrer dans le pays en suivant le protocole sanitaire. Mais les autorités avaient gelé ce programme le 11 août en raison d'un nouvel afflux de cas liés au variant Delta, notamment chez les non vaccinés.

JOHNSON & JOHNSON REVOIT SA POLITIQUE AFRICAINE

Selon RFI, les doses de vaccin Johnson & Johnson produites en Afrique du Sud seront désormais prioritairement distribuées au continent africain. Un arrangement permettait jusqu'à présent à l'Europe d'importer les doses produites dans le sud du pays. Une décision officialisée le jeudi 2 septembre 2021, lors d'une conférence de presse de l'Union africaine. Pourtant, moins de 3 % de la population africaine est pour l'heure entièrement vaccinée.

PRESQUE COUPÉS DU MONDE

Parmi les pays coupés du monde en raison du Covid-19, il en est un qui surprend, c'est le Japon. Car même s'il a accueilli ces dernières semaines les athlètes des Jeux olympiques et paralympiques, il reste en réalité fermé aux étrangers. L'Australie a pour sa part opté pour une solution radicale en fermant ses frontières en mars 2020, depuis jamais rouvertes. On y dénombre un peu plus de 1000 morts, pour 25 millions d'habitants. Même pour les Australiens qui souhaitent rentrer chez eux, c'est très compliqué, souligne francetvinfo.fr.

Légère hausse des nouveaux cas positifs

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

LES dernières informations sanitaires liées au coronavirus au Gabon montrent une augmentation des nouvelles contaminations. Au 3 septembre 2021, le Comité de pilotage du Plan de veille et de riposte contre le coronavirus au Gabon (Copil) annonçait 91 nouveaux cas testés positifs sur plus de 6 000 tests réalisés à Libreville et dans l'arrière-pays. Soit un taux de positivité de 1,3 %. En ce qui concerne les personnes hospitalisées, on en dénombre à ce jour 36, dont 16 en réanimation pour détresse respiratoire. Et 51 nouvelles guérisons et un nouveau décès à Libreville.

Ces indicateurs sont en hausse, si on se réfère à ceux publiés il y a un mois. En cette période de vacances, le virus se propage même si sa vitesse n'est pas encore alarmante. Cependant, les dernières données poussent certains à se demander si la troisième vague redoutée n'est pas en train de se rapprocher. Les Librevillois, qui comptent parmi les personnes les plus touchées par la Covid-19, devraient redoubler de prudence.

En effet, selon la répartition des nouvelles contaminations, la capitale est la ville qui enregistre le plus de nouveaux cas positifs. La province de l'Estuaire a enregistré 79 nouveaux cas positifs sur 6 493 prélèvements à Libreville, soit un total de 18 075 cas confirmés à ce jour. On constate que plus de la moitié des cas positifs signalés au cours des jours précédents viennent de cette province. Celle du Haut-Ogooué également signalait, ce vendredi, 4 nouveaux cas positifs sur 90 prélèvements effectués à Franceville, soit un total de 2 901 cas confirmés. L'Ogooué-Lolo en annonçait un sur 16 prélèvements à Lastoursville. Les provinces de l'Ogooué-Maritime et du Woleu-Ntem, quant à elles, déclaraient respectivement 5 et 2 nouveaux cas positifs le 3 septembre dernier. Globalement, les statistiques révélées par le Copil le 3 septembre dernier ne sont pas encourageantes et devraient davantage interpeller les populations à ne pas baisser la garde.

SITUATION ÉPIDÉMIOLOGIQUE AU GABON

Vendredi 3 septembre 2021

Situation journalière



Situation globale

Tests réalisés	1 102 271
Cas testés positifs	26 079
Cas actifs	189
Cas guéris	25 723
Décès	167

- Porter un masque dans les lieux et espaces publics
- Respecter la distanciation sociale
- Se laver fréquemment les mains avec de l'eau et du savon ou un gel hydroalcoolique
- En cas de toux et d'éternuement, se couvrir le bec et le nez avec le coude droit ou un mouchoir
- Seul immédiatement se mouchoir et se laver les mains
- Éviter tout contact étroit avec une personne ayant de la fièvre

Plus de 1700 vaccinés en quelques jours

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

LE Comité national de vaccination contre le Covid-19 (Copivac) a indiqué que 1 795 personnes avaient été vaccinées la semaine écoulée. La journée du vendredi 3 septembre dernier ayant enregistré le plus grand nombre de volontaires. Ainsi, 1 043 d'entre eux ont reçu la 2e dose et 752 la première dose. Ces derniers sont répartis ainsi qu'il suit :

- Estuaire: 583 vaccinés sur 594 volontaires ont reçu leur première dose le 3 septembre, portant le nombre total de vaccinés dans cette province à 61 938.
- Ogooué-Maritime: 20 vaccinés sur 20 volontaires ont reçu leur première dose ce 3 septembre, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 6 176.
- Haut-Ogooué: 59 vaccinés sur 62 volontaires ont reçu leur première dose ce 3 septembre, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 4 523.
- Ogooué-Lolo: 2 vaccinés sur 2 volontaires ont reçu leur première dose au cours des jours précédents, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 961.



Photo: DR/L'Union

La campagne de vaccination se poursuit.

- Nyanga: 8 vaccinés sur 8 volontaires ont reçu leur première dose en fin de semaine écoulée, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 1 420.
- Ngounié: 32 vaccinés sur 32 volontaires ont reçu leur première dose ce 3 septembre, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 2 771.
- Moyen-Ogooué: 14 vaccinés sur 14 volontaires ont reçu leur première dose le 3 septembre.
- Ogooué-Ivindo: 3 vaccinés sur 3 volontaires ont reçu leur première dose ce 3 septembre, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 1 127.
- Woleu-Ntem: 31 vaccinés sur 31 volontaires ont reçu leur première dose ce 3 septembre, por-

tant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 3 159. Au total, à ce jour, 87 297 volontaires se sont présentés dans les différents sites, et 84 214 (96 %) personnes éligibles ont été vaccinées. Par ailleurs, 62 250 volontaires au total ont reçu leur 2e dose de vaccin. Par rapport à la cible prévue de 50 % de la population totale vaccinée, le taux de couverture vaccinale complète est de 6,13 %, celui de la première dose est de 8,29 %. Parmi les vaccinés, 80 % (n= 67 240) étaient des hommes, 6,7 % (n= 5 629) avaient plus de 60 ans; 5,8 % (n= 4 863) étaient hypertendus, 1,9 % (n= 1 558) était diabétique. Aucun effet secondaire majeur n'a été rapporté.